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地段，地段，还是地段。香港地产商李嘉
诚的“地段论”，被许多人奉为房地产开发的金
科玉律，万试万灵。尽管地段不直接影响楼盘
的建筑品质，但与人们的生活息息相关。而交
通的便捷，则在很大程度上决定了人们居住的
舒适度，进而影响到生活品质。因此，房地产
与交通存在着必然的关联。

“现在郑州交通矛盾很是明显，已经不适应
大郑州的发展步伐，更别说促进经济的高速增
长了。从城市发展潜力和人居生活方面讲，郑
州建地铁的需求是十分迫切的，也是必须的。”
郑州美丽桃园房地产代理机构总经理曾华说，

“对于几年后的地铁生活内心是充满盼望的，而

沿线房地产项目价值无疑将得到提升。”
道路通则楼市兴。房地产项目无论是在市

区还是郊区，无论是城中村改建项目还是旧城
改造项目，无论是多层住宅还是高层洋房，都必
须与道路相连通。从这个意义上讲，道路实际
上就是楼市发展与兴盛的血脉。这一点已在房
地产开发史上得到印证：如果没有郑开大道的
通车，就没有中牟及开封房地产业如今的繁荣；
如果没有地铁1号线的规划与建设，楼盘也就
少了“开往春天的地铁”的冲动与幸福。

按照规划，西绕城公路、南三环跨机场高
速立交、G107郑州段改建、花园口互通立交、
南三环东延、万洪公路、郑汴路与G107新线互

通式立交、金水东路与G107新线互通式立交、
郑开大道与京港澳高速互通式立交、科学大道
与西南绕城高速立交、嵩山南路与南四环立交
等城市“动脉”都将于年内动工。

城市“纵贯线”网络日趋完善，无疑会改变
郑州城区的格局，增加城区的居住性，延伸了
城市的辐射力，如今大城市流行的“５＋２”
（工作日住在城里，周末住郊区）的居住模式，
也会越来越多地被郑州市民认可。同样，这也
能促进郊区楼盘的开发，郊区的概念也会随之
淡化，人们也就可以住得更远一点，这无形中
推动了远郊楼盘的销售，也一定程度上能缓解
城区的高房价。

广州白马和郑州世贸正式签约合作
3月26日上午，“璀璨世贸 流金白马”供需

对接会暨广州白马服装市场和郑州世贸商城的
战略合作签约仪式，在世贸商城大户中心举行。

白马服装市场总经理程九洲、世贸商城总
经理李绍灿等服装行业组织和承办单位的领导
出席了该仪式。此次大型对接会不仅是一场财
富的盛宴，更是广郑两地深度合作、白马和世贸
携手同赢的盛大开始。李绍灿表示，世贸商城和
广州白马市场的战略合作，是对广州市政府“南
货北上”这一号召的最大实践，也是对河南省政
府承接沿海服装工业转移的最大支撑。他相信，
粤派服装在世贸、白马两个大型专业服装市场的
推动下，一定能在中原的百亿服装市场中获得更
大的发展。 晚报记者 王亚平

万达集团向西南旱区捐款4000万元
3月 29日上午，中央统战部专门为大连万

达集团、中国泛海集团、内蒙古亿利资源集团举
行向西南旱灾地区捐款仪式。全国政协副主
席、中共中央统战部部长杜青林出席捐款仪
式。王健林董事长代表大连万达集团向灾区捐
赠善款4000万元人民币，三家民营企业共捐善
款一亿元，通过中央统战部捐赠给西南旱区。

杜青林部长在讲话中对三家民营企业的捐
款义举表示赞扬，他希望统一战线系统向大连万
达集团等三家民营企业学习，在关键时刻挺身而
出，慷慨解囊，表现出高度的社会责任感和民营企
业家的情怀，掀起抗旱救灾的新高潮。 刘涛

绿地成上海世博会高级赞助商
3月22日，在世博会进入倒计时40天之际，

绿地集团正式与上海世博会事务协调局签约，成
为上海世博会高级赞助商，并将出资支持上海世
博会中国国家馆和上海馆的建设和运营，成为迄
今专项支持中国国家馆资金额最高的企业。

上海市政府副秘书长、世博局局长洪浩，绿
地集团董事长、总裁张玉良分别代表双方致
辞。张玉良表示，全力支持世博、深入参与世
博，是绿地的荣耀和骄傲，也是绿地集团企业、
股东单位、所有持股员工的强烈愿望。绿地集
团也由此成为世博中国馆的最大赞助商。此
外，绿地集团将被正式授予“上海 2010年世博
会高级赞助商”称号。 张露露

香港城3月27日璀璨开盘
3月 27日，由河南宏益华房地产开发有限

公司开发的宏益华·香港城三期璀璨开盘，市委
区委领导、厦门宏益华集团总部领导以及合作
单位的各位贵宾莅临销售中心现场，为项目开
盘进行剪彩。

宏益华·香港城三期为消费者提供了物超
所值的楼盘品质与居住环境；项目位于稀缺的
中心城区核心地段，项目西临南阳路，东临卫生
路，北至岗杜北街，雄踞城市中心区位，总建筑
面积近30万平方米，是由16栋高层组成的国际
化双气高尚社区。选房正式开始后，新老客户
纷纷抢定，当天成交套数一路飙升，领取奖品络
绎不绝，取得了极佳的销售成绩。 张露露

量增价涨，中牟楼市迎来开门红
2010年2月，中牟县房地产市场淡季不淡，

继续保持着量增价涨的良好发展趋势。
据数据统计，中牟县商品房买卖合同备案面

积87346.96平方米，同比增长287%；合同备案份
数 864份，同比增长 319%。其中商业贷款 645
份，同比增长345%；公积金贷款101份，同比增长
261%；一次性付款118份，同比增长258%。房地
产开发面积74121.95平方米，同比增长1250%。

中牟县房管局相关领导表示，今年的中牟
楼市之所以出现开门红的运行态势，主要有四个
原因：一是2009年国家宏观调控政策的延续；二
是各开发企业增大商品房的投放量；三是郑州新
区开发节奏的加快，中牟优越地理位置的凸显；
四是利用房地产进行投资的比例逐步增多。

记者 王亚平 通讯员王凤玲 魏斌 刘宏欣

纵贯线 为郑州楼市“破题”

对于一个城市来说，道路相当于血脉，交通是否通达，就意味着这个城
市是否有活力、是否有效率。地铁、BRT、轻轨、快速路、高架桥、高铁、城际
公交、城市主干道……随着立体交通网络的建设与推进，一条条纵贯交错的
道路就如同血脉一般奔腾在郑州这座城市的各个角落。 晚报记者 袁瑞清

地铁 1号线贯穿东西，BRT绕城通行，快
速路让家与单位的距离更加近，城际公交让城
市间的空间距离更显接近……俯瞰地图上的
郑州，条条道路纵横交错，南来北往，就仿佛一
张巨大的网嵌入其中，与交通息息相关的郑州
楼市正步入一个“纵贯线”时代。

对于处在高速发展期的郑州交通而言，地
铁无疑最能牵动大家的神经。就在地铁1号线
一期工程如火如荼地建设时，2号线一期离我们
也越来越近。3月底，《郑州市轨道交通２号线
一期工程可行性研究报告》专家评审会召开。

这份《可行性报告》显示，郑州地铁２号
线起于惠济区，沿开元路、花园路、紫荆山
路，止于向阳路，全长 27.7 公里。２号线为
郑州地铁网络“三横两纵一环”中的“一纵”，
它贯穿城市南北发展轴，将衔接商城历史文
化中心、紫荆山商业中心、花园路——农业
路商业中心、惠济区商业中心、北部大学区
等重点地区。

不光是地铁1、2号线，近年来，郑州市在城
市交通建设上连施大手笔：陇海路、京广路——
沙口路城市快速通道开工，快速公交工程已投

入使用并运行良好，城际公交正在覆盖更多地
级城市。郑州市城区正在形成一个以轨道交通
为骨干，城市快速公交、城市快速通道等公共交
通为主体的立体化城市综合交通体系。

记者获悉，2010年也是郑州市实现新三年
跨越式发展的关键一年，是交通重点工程建设
攻坚之年，建设项目之多、任务之重、战线之
长，在郑州交通建设史上没有前例，全年预计
完成投资350亿元以上。由此可见，在不久的
将来，郑州的交通网络会更加完善，“纵贯线”
也将延伸得更远。

交通“纵贯线”的完善，也必将给郑州楼
市发展带来新的契机。关于交通对于楼市的
影响作用，有一项网络调查显示：在购房者选
房过程中，户均面积 140平方米以下的中小
户型、多层楼房、小型居住区、方便的交通是
人们选择的重点。

“早上7点多起床，梳洗完毕，出门到最近
的站点乘坐地铁，平稳快捷到达目的地，开始
一天新的工作。下午6点下班，飞快地奔入地
铁，不耽误为放学回家的孩子做饭。再也不用
为挤一个多小时的公交车发愁，也不为住得离
单位远而苦恼。”看着正在建设中的地铁 1号

线，刘女士开始畅想起几年后的地铁生活了。
快速公交BRT的开通也同样让沿线楼盘

火爆起来，楼盘价格攀升，销售情况也立刻火爆
起来。航海路与工人路某楼盘的销售人员就表
示，BRT开通就成了楼盘的一个重要卖点，很多
购房者也纷纷看好这点，“因为快速公交而购房
的客户占了很大比例，毕竟买房主要还是要看交
通——交通方便了，以后生活才能更加美好。”

正商集团营销总监张琼表示：“现在的道
路建设为城市发展提供了一条大动脉，也为项
目整体品质的提升起到了一定的支撑作用，而
对于整个城市居民水平的提高也会起到推动

作用，无论是辐射状还是环状，或者辐射与环
状相结合，还是纵贯交错的网状形势，这都是
城市走向成熟的一个标志。”

从目前的市场情况来看，位于地铁、BRT、
轻轨、快速路、城市主干道等交通线上或者旁边
的楼盘，价格日渐凸显，日渐攀升，销售情况也很
是火爆。北京盛联阳房地产经纪有限公司董事、
总经理林祈财也认为交通会使得沿线楼盘价值
攀升。“就以高铁为例，目前郑西高铁已经运行
了，未来几年郑徐、郑武等高铁运行后，郑州与周
边城市的交通会更加便利，郑州会成为全国物
流、客运中心，楼市蕴涵很大的发展潜力。”

沿“线”楼盘价值愈凸显

交通提速为楼市“破题”


